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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

La democracia seguirá avanzando pese a la adversidad: Alanis. María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada 
presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aseguró que en México la democracia 
funciona pese a la adversidad y los desafíos del actual entorno nacional. “La democracia electoral se sigue abriendo paso 
y lo seguirá haciendo”, pues en el país se han seguido realizando todas y cada una de las elecciones constitucionales 
previstas en los respectivos calendarios federales y locales”, expuso. Al rendir su IV y último Informe como presidenta 
del TEPJF, Alanis Figueroa dijo ante el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que el actual entorno 
nacional “hace más complicado el ejercicio de nuestra función, estamos conscientes y actuamos en consecuencia, lo 
hemos hecho durante estos 4 años y lo seguiremos haciendo en el futuro, sin doblegarnos ante la adversidad o ante las 
presiones, sin claudicar del principio de legalidad por encima de todo y de todos, sin abandonar nuestra responsabilidad 
ética y jurisdiccional”, comentó. Se publica foto de la magistrada en portada de El Sol de México. (EL SOL DE MÉXICO, 
P. 1 Y 8 A, NACIONAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; 
REFORMA, P. 7, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR; DIARIO DE MÉXICO, P. 14, NACIONAL, BENITO OLIVARES; 
EL FINANCIERO, P. 35, POLÍTICA, MANUEL VELÁSQUEZ Y FERNANDO RAMÍREZ; LA PRENSA, P. 15, 
INFORMACIÓN GENERAL, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; OVACIONES, P. 2, POLÍTICA, PATRICIA RAMÍREZ; 
MILENIO DIARIO, P. 7, POLÍTICA, MIRIAM CASTILLO; LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, JESÚS ARANDA; EL 
ECONOMISTA, P. 40, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ROLANDO RAMOS Y MAURICIO RUBÍ; INTERNET: 
PROYECTOCINCO.COM, DE LA REDACCIÓN; REFORMA.COM, GUADALUPE IRÍZAR; EL UNIVERSAL.COM; 
CARLOS AVILÉS ALLENDE;TERRA.COM, NOTIMEX; EL GOLFO. INFO, GUADALUPE IRÍZAR; EL 
PORVENIR.COM, NOTIMEX; NEWS YAHOO, EL UNIVERSAL; ROTATIVO.COM, DE LA REDACCIÓN; 
NOTISISTEMAS.COM, DE LA REDACCIÓN; PERIÓDICO EXPRESSS.COM, DE LA REDACCIÓN; RADIO: RADIO 13 
NOTICIAS, CARLOS URDIALES; FORMATO 21, MARIO NADER, GRUPO RADIO CENTRO; FORMATO 21, ENRIQUE 
CUEVAS, GRUPO RADIO CENTRO; FORMATO 21, ELSA GONZÁLEZ, GRUPO RADIO CENTRO; LÓPEZ DÓRIGA, 
JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, RADIO FÓRMULA; IMAGEN INFORMATIVA, ADELA MICHA, GRUPO IMAGEN; 88.9 
NOTICIAS; IVÁN MORENO, GRUPO ACIR; IMAGEN INFORMATIVA, JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ, GRUPO 
IMAGEN; ENFOQUE NOCTURNO, RAÚL SÁNCHEZ CARRILLO, RADIO MIL; PANORAMA INFORMATIVO, IÑAQUI 
MANERO, GRUPO ACIR; TELEVISIÓN: EL NOTICIERO, JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA, TELEVISA; EFEKTO TV, 
MAYTÉ NORIEGA, EFEKTO TV; MILENIO NOTICIAS, MARISA IGLESIAS, MILENIO TELEVISIÓN) 

Destaca María del Carmen buen manejo en recursos para los tribunales. Los recursos que el estado 
mexicano invierte para el fortalecimiento y funcionamiento de los tribunales e instancias electorales son recursos bien 
invertidos, pues de ellos depende la estabilidad política electoral del país, aseveró María del Carmen Alanis, magistrada 
presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Alanis Figueroa, resaltó la importancia de 
las decisiones que ese tribunal toma; “cuando se trata de resultados electorales estamos definiendo el acceso al poder, 
cuando se trata de candidaturas estamos definiendo quiénes serán los contendientes, cuando estamos definiendo 
asuntos de vida interna de los partidos estamos decidiendo quién dirige un partido a nivel nacional, estatal o municipal”, 
explicó. (EL SOL DE MÉXICO, P. 8, NACIONAL, DOINA GARCÍA; EL HERALDO DE TABASCO.COM, DOINA 
GARCÍA; EL OCCIDENTAL.COM, DOINA GARCÍA) 

Clima de violencia impacta a todos los sectores. Jesús O rtega Martínez, líder Nacional del PRD, comentó que el 
clima de violencia en México está impactando a todos los ciudadanos y no están exentos los dirigentes políticos o los 
funcionarios públicos, entrevistado al término del Informe de Actividades 2009-2010 de María del Carmen Alanis 
Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), también comentó 
que se ha puesto sobre la mesa la posibilidad de que Lázaro Cárdenas ocupe la presidencia del partido. Además criticó 
los “adelantos” que se realizaron en el Estado de México con respecto a la candidatura de Yeidkol Polevnsky. 
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(PUNTO CRÍTICO, P. 5, POLÍTICA, GABRIEL CASTILLO GARCIA;MILENIO DIARIO, P. 4, POLÍTICA, MIRIAM 
CASTILLO; RADIO: IMAGEN INFORMATIVA, AURORA ZEPEDA, GRUPO IMAGEN; INTERNET: MILENIO.COM, 
MIRIAM CASTILLO) 

El IFE demanda esclarecer si el crimen organizado mató al ex gobernador. Leonardo Valdés Zurita, 
presidente del IFE, demandó a las autoridades estatales y federales determinar de manera rápida si la delincuencia 
organizada se encuentra detrás del asesinato del ex gobernador de Colima, Silverio Cavazos, pues advirtió que ello pone 
en riesgo la vida democrática del país. Entrevistado en el marco del Informe de la presidenta del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Valdés Zurita destacó la importancia de que todas las autoridades participen 
para el pronto esclarecimiento del asesinato de Cavazos, para determinar lo que hay de fondo en ese crimen.  
(LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ) 

Buscan candidatos al IFE acotar a partidos. Las últimas negociaciones entre los coordinadores parlamentarios 
habían arrojado una terna de candidatos a consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE) que podría ser en 
última instancia impuesta por el PRI y el PAN. Ellos son Arely Gómez González, Enrique Ochoa Reza y Jacinto Silva 
Rodríguez. Por lo que se refiere a Arely Gómez González, ex titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (Fepade) fue impugnada por un pequeño grupo de diputados del PRI, por varios diputados del PRD y 
gran parte del PT, por ser hermana de un alto ejecutivo de Televisa. Mientras Enrique Reza Ochoa, quien fue apoyado 
por la UNAM, fue director del Centro de Capacitación Judicial Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) y es doctor en Ciencia Política por la Universidad de Columbia en Nueva York; además de profesor 
de derecho constitucional en la UNAM y miembro de la Red Nacional a favor de los juicios orales. En su comparecencia 
ante la Comisión de Gobernación, propuso avanzar en el método de financiamiento a los partidos políticos y limitar su 
crecimiento. También sugirió que sean los partidos políticos y no la autoridad electoral los que determinen los formatos 
y duración de sus mensajes de campaña, a la vez que se flexibilicen los horarios de transmisión. El PAN optó por apoyar 
a Jacinto Silva Meza como su carta fuerte. Silva Meza es magistrado de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal 
Electoral, y fue titular de la desaparecida Contaduría Mayor de Hacienda cuando el panista Alberto Cárdenas fue 
gobernador de Jalisco. El magistrado electoral propuso impedir las "candidaturas aparentes", mediante la imposición 
del requisito de que un legislador propietario o un edil sólo puedan pedir licencia a su cargo una vez que hayan cumplido 
un año en el puesto. (OVACIONES, P. 1 Y 2, PATRICIA RAMÍREZ) 

Entregan constancia de gobernador de Aguascalientes a Carlos Lozano. El Tribunal Estatal Electoral de 
Aguascalientes (TEEA) entregó la constancia de mayoría que ratifica al priísta Carlos Lozano de la Torre como 
gobernador electo de esa entidad. Tras la impugnación del PAN ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), éste instruyó al Tribunal local repetir dicho proceso. Será el 1 de diciembre próximo cuando Lozano 
de la Torre tome las riendas del gobierno del estado. Lozano de la Torre recordó que si bien es la segunda constancia de 
mayoría que se le entrega, luego de la impugnación de la primera, éste acto es definitivo, y aclaró que en ningún 
momento se cuestionó la validez de la elección. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; EL 
FINANCIERO, P. 36, POLÍTICA, MARÍA LUISA GONZÁLEZ; LA JORNADA, P. 31, ESTADOS, CLAUDIO BAÑUELOS) 

Diario Oficial de la Federación/ TEPJF. El Comité de Adquisiciones, Arrendamientos, Prestación de Servicios y 
Obra Pública del Tribunal Electoral, convoca a las personas físicas o morales que tengan interés en participar en las 
licitaciones públicas nacionales, que se celebrarán para la adquisición de material para el mantenimiento a la red de voz 
y datos, servidores y equipo de cómputo; contratación plurianual del servicio de procesamiento y descripción 
documental de diversas colecciones bibliohemerográficas de los Centros de Documentación del Tribunal Electoral; la 
adquisición y renovación de licencias de software accesorio y soporte de la infraestructura. (DIARIO OFICIAL DE LA 
FEDERACIÓN) 
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Géneros de Opinión 

Clase Política/ La Cosecha/ Miguel Ángel Rivera. “Sin doblegarnos ante la adversidad, las presiones; sin 
claudicar del principio de legalidad por encima de todo y de todos, ni abandonar nuestra responsabilidad ética y 
jurisdiccional", en este país se han realizado todas las elecciones constitucionales y se han dispuesto las condiciones para 
que todos y cada uno de los funcionarios públicos puedan desempeñar las tareas que el Estado mexicano les tiene 
encomendadas. Por eso también todas las impugnaciones están siendo juzgadas y todas las resoluciones han sido 
acatadas, aseguró la presidenta de la Sala Superior del TEPJF, María del Carmen Alanis Figueroa, al presentar su 
Informe de labores. (LA JORNADA, P. 6, OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL RIVERA) 

¿Sabías que…?/ De la Redacción. El porcentaje de mujeres que promueven juicios ciudadanos en el Tribunal 
Electoral federal disminuyó 10% respecto del año anterior. (REFORMA, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 

Murmullos/ Sonidos/ De la Redacción. Maricarmen Alanis, presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación rindió su V y último Informe como tal, y el avispero dentro del órgano colegiado se alborotó. ¿Quién 
será el hombre, porque le toca, que será elegido y sobre cuyas espaldas recaerá la elección presidencial? Alanis termina 
su periodo y podría ser reelecta. Trabajó con eficiencia y aunque hubo momentos en los que se pensó que había lucha 
contra el IFE, lo cierto es que a final de cuentas, ambas instituciones se pusieron de acuerdo y aprendieron lo que no 
deben hacer. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN) 

Signos Vitales/ ¿Adiós Vázquez Mota?/ Alberto Aguirre. Con cinco semanas de retraso, Carlos Lozano de la 
Torre fue ungido como gobernador constitucional de Aguascalientes para el periodo 2010-2016, después de que se 
hiciera el recuento de votos ordenado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Como si esto no 
hubiera ocurrido, los magistrados del Tribunal Estatal entregaron al priísta una constancia de ganador. (EL 
ECONOMISTA, P. 37, POLÍTICA Y SOCIEDAD, ALBERTO AGUIRRE) 

Canela Fina/ El taropriísmo de AMLO/ Rubén Cortés. Mientras el propio PRI adapta sus decisiones al nuevo 
entramado democrático, de normas jurídicas y ordenamientos legítimos, AMLO insiste en practicar un tardopriísmo que 
añora a Díaz Ordaz, Luis Echeverría, López Portillo y Miguel de la Madrid. AMLO vive aún en aquel entorno de mando 
por decreto, en el que se siente cómodo porque toma decisiones por otros, como el año pasado en Iztapalapa con Juanito 
y Clara Brugada, y este año con Yeidckol Polevnski en el Estado de México. Para las elecciones de jefe delegacional, 
AMLO designó a dedo a Juanito para ser aspirante por el PT, con la condición de que, si ganaba, renunciaría en favor de 
Clara Brugada, la candidata del PRD apartada de los comicios por el Tribunal Electoral. 
Ahora, ideó una serie de compromisos para ser firmados por el candidato a la gubernatura del “movimiento” al Edomex, 
y después hizo candidata a Polevnski, sin realizar la encuesta que había anunciado para decidir al abanderado. (LA 
RAZÓN, P. 6, NACIONAL, RUBÉN CORTÉS) 

El Congreso al Día/ Calientan proceso electoral en Edomex/ Alejandro Olvera Alvarado. Será en abril de 
2011 cuando la senadora Yeidckol Polevnsky, estará en condiciones de registrar su candidatura al gobierno del Estado de 
México, luego de que recibiera el apoyo de Andrés Manuel López Obrador y de las dirigencias nacionales del PT y 
Convergencia, que la convierten en la primera candidata en la entidad con miras a las elecciones del próximo año. Lo 
anterior significa que la legisladora de Xicotencatl sólo cuenta con el aval político del Movimiento por el Cambio 
Verdadero, del PT y Convergencia sin respaldo de alguna autoridad electoral, además del hecho de que la ampliación del 
requisito de residencia deja fuera “iso facto” al actual coordinador de la fracción del sol azteca en la Cámara de 
Diputados, Alejandro Encinas, de la posibilidad de ser candidato al gobierno estatal.  
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Sin embargo, Encinas Rodríguez cuenta con un espacio de oportunidad para acceder a tal condición, la que se concentra 
en la queja presentada por el PRD ante el Tribunal Federal Electoral en contra de las reformas hechas por el Congreso de 
la entidad y cuya resolución (inconstitucional o no), se prevé tenga una respuesta oficial por el TRIFE, antes de la 
emisión de la convocatoria. (EL DÍA, NACIONAL, ALEJANDRO OLVERA ALVARADO) 

 
Editorial/ De la Redacción. Más cercanas a nosotros en el tiempo, la creación hace poco más de 15 años de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos, las homólogas estatales de la República y desde luego, la cabeza de sector, 
CDHDF. Más aún, la consolidación irreversible de las instituciones electorales, reforzadas como parte nodal y 
especializada de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), como son el Tribunal Electoral del PJF, conocido 
popularmente como el Trife, y el responsable de la logística estructural para hacer respetar las normas de nuestra 
democracia, el Instituto Federal Electoral (IFE). Éste que hoy debiera estar plenamente consolidado con la decisión de 
elegir a los tres consejeros que relevan a quienes por ley terminaron su mandato. (UNOMÁSUNO, P. 2, NACIONAL, DE 
LA REDACCIÓN) 

Sala Xalapa 

Imponen en Chamula usos y costumbres. En un hecho sin precedentes a nivel local y nacional, todos los partidos 
políticos con registro legal concretaron una alianza en San Juan Chamula, Chiapas. Con ello dieron cumplimiento a una 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que ordenó realizar una elección 
extraordinaria en este simbólico municipio, donde aún prevalece la ley no escrita, pero sí confirmada en los hechos, de 
que "aquí se nace y se muere priísta". Luego de que el TEPJF anuló la elección realizada el pasado 4 de julio y realizó 
comicios extraordinarios, el pasado domingo 21 de noviembre el priísta Dagoberto Gómez obtuvo el triunfo y fue 
reconocido por el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana como el próximo alcalde electo de San Juan 
Chamula. (REFORMA, P. 7, NACIONAL, MARTÍN MORITA; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; 
MILENIO DIARIO, P. 29, ESTADOS, HERMES CHÁVEZ; EXCÉLSIOR, P. 24, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN) 

 

 

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

Revés de la Corte a Ebrard en lucha por más recursos federales. Por unanimidad, la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) dio un revés a Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, al declarar como 
infundada una controversia constitucional que presentó en 2008 contra el Congreso de la Unión. En diciembre de 2007 
se aprobaron diversas disposiciones de la Ley de Coordinación Fiscal, de la Ley del Impuesto sobre Tenencia de 
Vehículos y de la Ley del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios. En ellas se modificaba el criterio y reglas para 
repartir los recursos del Fondo General de Participaciones entre las entidades, a lo que Marcelo Ebrard señaló que con 
ese nuevo esquema el Distrito Federal perdería aproximadamente 22 mil millones de pesos en cinco años. (LA 
CRÓNICA DE HOY, P. 16, DENNIS A. GARCÍA; EL FINANCIERO, P. 33, FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR) 

Ministro avala "Ley Peña". El ministro José Ramón Cossío presentó ante el pleno de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) un proyecto de sentencia en el que propuso validar la reciente reforma electoral del Estado de México, 
mediante la cual se eliminaron las candidaturas comunes para los comicios del próximo año.  



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL
______________________________________________________________________________________________   
MARTES 23 DE NOVIEMBRE DE 2010 
 

 

Coordinación de Información y Medios  
5 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

En su dictamen planteó declarar infundadas las cuatro demandas que promovieron los partidos de la Revolución 
Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN), Convergencia y del Trabajo (PT) en contra de la reforma que también 
redujo los tiempos de precampaña y campaña electoral. La revisión y discusión de su proyecto se programó para la 
próxima semana, para dar certeza al proceso electoral mexiquense que inicia el próximo año. En la Corte se prevé que la 
propuesta del ministro Cossío cuente con la mayoría necesaria para validar la norma. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 3, 
CARLOS AVILÉS ALLENDE) 

 

 

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Hasta el próximo año elegirán a consejeros. Líderes parlamentarios del PRI, PAN y PRD en la Cámara de 
Diputados no ceden en su posición y mantienen inamovibles a sus respectivos candidatos como consejeros electorales 
del Instituto Federal Electoral (IFE), por lo que anticiparon que, de no haber acuerdos en estas dos semanas que le 
quedan al actual periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, perfilarán la negociación para el año entrante. 
A pesar de los insistentes llamados de alerta de Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, por los riesgos de 
mantener incompleta al estructura del máximo órgano electoral justo cuando ya deben iniciar los trabajos de 
preparación de la elección presidencial de 2012, los legisladores insistieron en que “no hay problema” y que el Instituto 
puede continuar trabajando con las dos terceras partes de su composición. (EL FINANCIERO, P. 34, VÍCTOR CHÁVEZ 
Y MANUEL VELÁZQUEZ) 

PRI, PAN y PRD insisten en tener su consejero en el IFE. Ramón Martel López, vicecoordinador del PRI, 
manifestó su confianza en que pronto se concreten acuerdos entre los grupos parlamentarios para elegir a los tres 
consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE), aunque señaló que no se “corre ninguna prisa” en la 
selección de los mismos, al no haber procesos electorales al término del año e inicio del siguiente. Sin embargo, el PAN 
aceptó que el conflicto es un “problema de equilibrio entre las tres fuerzas políticas más grandes”. En tanto, Carlos 
Alberto Pérez Cuevas, vicecoordinador del PAN, dijo que las pláticas entre las fuerzas parlamentarias continúan para 
seleccionar a los tres consejeros y que al no tocar el tema en estos días es porque se realiza un espacio de análisis para 
buscar candidatos que tengan el mayor consenso, más no porque se quiera dar cuotas partidistas. Posteriormente, 
Agustín Guerrero Castillo, en representación del PRD, dijo que se puede posponer la elección para el próximo periodo 
ordinario de sesiones, que inicia en febrero ya que al no haber comicios federales o locales no afecta el retraso de la 
elección. (UNOMÁSUNO, P. 4, DE LA REDACCIÓN) 

 

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Distrito Federal 

Elías: jueces y magistrados, amenazados por la delincuencia. Jueces y magistrados penales del fuero común 
han sido amenazados por integrantes de grupos de delincuencia organizada, advirtió Édgar Elías Azar, presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del DF (TSJDF), quien demandó a la Asamblea Legislativa capitalina su respaldo para 
poder aplicar las reformas constitucionales que permitan atender la justicia de martillo para adolescentes y los temas del 
narcomenudeo.  
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Elías Azar comentó que aunque estas amenazas son aisladas y se han presentado tres o cuatro casos de agresión a 
funcionarios judiciales capitalinos, citó como ejemplo el caso de una empleada que le dio un tiro a una juez por un 
problema de carácter laboral, no todos pueden atribuirse a grupos delincuenciales. (EL FINANCIERO, P. 30, 
SOCIEDAD, FERNANDO RAMÍREZ DE AGUILAR) 

Estado de México 

Ebrard: Yeidckol aún no es candidata al Edomex. Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del DF, señaló que la 
senadora Yeidckol Polevnsky aún no es la candidata de la izquierda rumbo a las elecciones en el Estado de México para 
renovar la gubernatura en 2011, pues falta tiempo para definir al abanderado. Si bien Andrés Manuel López Obrador dio 
a conocer que Polevnsky sería la aspirante del PT y Convergencia, el mandatario capitalino precisó que "habrá que 
pactar un acuerdo en algún momento respecto a que se tenga sólo un candidato, porque si tenemos varios candidatos 
eso va a ser un desastre". Ebrard afirmó que es posible el acuerdo, pues Polevnsky aún no ha sido registrada y hay 
"todavía un proceso largo para llegar a eso", debido a que el registro, de acuerdo con los tiempos electorales, es en 
febrero. Por su parte, Luis Sánchez, dirigente del PRD en el Estado de México, rechazó la candidatura de Polevnsky 
porque no ha defendido los principios de la democracia y sí los de empresas transnacionales. A su vez, Carlos Navarrete, 
coordinador del PRD en el Senado, precisó que su partido aún no tiene un acuerdo para postular a un candidato. (EL 
UNIVERSAL, P. 1 Y 3, D.F, GERARDO MEJÍA Y ELENA MICHEL) 

Marco legal, necesario para que la democracia dé resultados: Peña. En el acto inaugural del "Foro regional 
Toluca hacia un marco jurídico del desarrollo metropolitano", donde a través de una mesa interparlamentaria se busca 
modernizar las leyes en materia urbana, de asentamientos humanos y de desarrollo metropolitano, Enrique Peña Nieto, 
gobernador del Estado de México, destacó que el marco constitucional es un elemento necesario para que una 
democracia dé resultados, sobre todo en los asuntos metropolitanos. Asimismo, reconoció que dada la complejidad que 
presentan estas zonas, "se exige no sólo gobiernos responsables sino relaciones responsables entre gobiernos". En su 
mensaje de bienvenida, el gobernador mexiquense refirió que "el futuro de las zonas metropolitanas es demasiado 
importante como para que dependa únicamente de la voluntad y buenas relaciones personales entre los titulares de los 
gobiernos", y destacó que la experiencia ha demostrado "que la cooperación entre gobiernos y poderes, 
independientemente de sus orígenes partidistas, elevan la eficacia en atención a los grandes desafíos que hoy tenemos 
en estas grandes ciudades". (EL SOL DE MÉXICO, P.1 Y 5, REPÚBLICA, BETTINA FALCÓN) 

Guerrero 

Exigen a IEEG blindar campañas. El Partido Revolucionario Institucional (PRI), demandó al Instituto Estatal 
Electoral de Guerrero (IEEG) que “blinde” las campañas para evitar que el “dinero sucio” sea utilizado en la elección del 
nuevo gobernador que se definirá en las urnas el 30 de enero de 2011, y solicitó por segunda ocasión que haga un 
exhorto a los partidos y coaliciones participantes a que mantengan la calma para evitar enfrentamientos y destrucción de 
propaganda. Efren Leyva, dirigente estatal del PRI, indicó que hay formas de evitar que el dinero proveniente del 
narcotráfico se filtre en las campañas electorales, por lo que solicitó al IEEG vea la forma de frenarlo. 
(EL UNIVERSAL, P. 8, JUAN CERVANTES) 
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Sinaloa 

Roban y queman urnas en elección sindical de la UAS. Momentos de forcejeo se vivieron ayer durante las 
elecciones para la nueva dirigencia sindical administrativa de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), donde 
algunos empleados quemaron urnas y mantuvieron un plantón frente a las oficinas de la Vicerrectoría.  
Los resultados del proceso para elegir las secretarías zonales y el Comité Ejecutivo, eran inciertos, pues sólo en Culiacán 
hubo participación regular, mientras que en el puerto mazatleco los conflictos entre dos grupos impidieron la votación 
de todos los sindicalizados. En Los Mochis también se reportaron irregularidades como que algunos empleados robaron 
urnas. En julio pasado, Marco Antonio Medrano resultó electo como secretario general de la Sección Administrativa, 
pero tres meses después fue anulada su nominación por supuestas irregularidades en las votaciones y se resolvió realizar 
un proceso extraordinario. La decisión, asumida por el Colegio Electoral, motivó que Medrano Palazuelos promoviera 
ante las autoridades de la Junta de Conciliación y Arbitraje la toma de nota, sin obtener respuesta, por lo que solicitó un 
juicio de amparo que aún está en trámite. (EL UNIVERSAL, P. 8, CORRESPONSALES) 

 

 

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Ven mano del narco en muerte de Silverio. Mario Anguiano, gobernador de Colima, señaló que el crimen 
organizado podría estar vinculado con la ejecución de su predecesor en el cargo, Silverio Cavazos.  
Además, reconoció que en la entidad que gobierna existe una disputa entre cárteles por el control de la plaza. Anguiano 
señaló que la forma en que ocurrió el asesinato es la principal evidencia de que el hecho estaría relacionado con la 
delincuencia organizada. "Es un vehículo que traía placas de Michoacán, que estaban sobrepuestas, que en realidad es 
del estado de Querétaro, que fue robado; considerando que la persona que se baja y que hace los disparos, no son en 
cualquier parte y haber en dónde pegan, sabía perfectamente a dónde quería que llegaran, que eran los lugares donde 
podían hacer mayor daño, que podrían provocar la pérdida de la vida", narró. (REFORMA, P. 8, STAFF) 

Secuestran a Carlos Pavón. Un comando sustrajo de su domicilio en Fresnillo, Zacatecas, a Carlos Pavón Campos, 
líder del movimiento democrático de los mineros y disidente del grupo que encabeza el depuesto ex dirigente del 
sindicato nacional minero, Napoleón Gómez Urrutia, quien es prófugo de la justicia. Hasta el momento, la Procuraduría 
General de Justicia de Zacatecas no tenía certeza si el levantón fue realizado por integrantes del crimen organizado o si 
está relacionado con las disputas que guarda con el ex dirigente del sindicato minero que se encuentra refugiado en 
Vancouver, Canadá. De acuerdo con los primeros informes, alrededor de las 15 horas, un grupo armado ingresó al 
domicilio de Pavón Campos, ubicado en la calle Hidalgo, en el centro de ese municipio, de donde lo sustrajo. Al lugar, 
acudió la Policía Ministerial, así como Francisco Martínez Gallos, subprocurador de Justicia. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 
8, RUBÉN MOSSO) 

Madero: AN tiene 10 presidenciables. Gustavo Madero, senador y candidato a la presidencia nacional del PAN, 
aseguró que su partido está "fuerte y unido" de cara a las elecciones presidenciales de 2012. El legislador aseguró que 
por lo menos su instituto político cuenta con más de una decena de aspirantes a la Presidencia para 2012, algo que será 
histórico para el blanquiazul. "El PAN contará con el mayor número de aspirantes a la Presidencia de la República como 
nunca en su historia; yo he identificado más de una decena", dijo.  
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Aunque el chihuahuense no quiso dar nombres, sí reveló que ha identificado a más de una decena de presidenciables 
que provienen del Senado, de la Cámara de Diputados, del gabinete del presidente Felipe Calderón y de los 
gobernadores panistas. (EL UNIVERSAL, P. 7, HORACIO JIMÉNEZ) 

Defiende al SNTE yerno-subsecretario. Fernando González, subsecretario de Educación Básica, quien es yerno de 
la dirigente magisterial Elba Esther Gordillo, salió en defensa del SNTE ante las críticas emitidas el domingo por la 
coalición “Ciudadana por la Educación”. La Coalición demandó a Felipe Calderón, presidente de la República romper la 
alianza corporativa entre la SEP y el SNTE, evitar la injerencia de la dirigencia magisterial en las decisiones de política 
educativa y modernizar las condiciones de trabajo de los docentes que datan de 1946, a más tardar para el 20 de 
noviembre de 2011. La Secretaría de Educación Pública (SEP), reviró el funcionario, no tiene una relación perversa, ni de 
subordinación con el sindicato de maestros. (REFORMA, P. 2, SONIA DEL VALLE) 

Complican estados la transparencia. Aún cuando en México se han aprobado leyes y habilitado portales para la 
rendición de cuentas, la información que gobiernos y dependencias otorgan a los ciudadanos carece de calidad, no 
existen archivos actualizados, y prevalece un desorden sobre los datos proporcionados. El estudio "Métrica de la 
Transparencia 2010", realizado por el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) a petición de la 
Conferencia Mexicana de Acceso a la Información Pública (Comai), refleja los rezagos que persisten en leyes de acceso a 
la información, portales y la autonomía de los institutos estatales de transparencia. El CIDE realizó un ejercicio de 
usuario simulado en el que se hicieron mil 810 solicitudes de información en los 31 estados, el DF y la Federación sobre 
los viajes de sus titulares, costos y viáticos designados. Otro ejercicio fue sobre el presupuesto ejercido de las 
dependencias. Se calificó de 0 a 1 la calidad y puntualidad en la entrega de información. El promedio nacional fue de 0.8 
por ciento. (REFORMA, P. 1, 2 Y 4, SUSANA MORAGA) 

Llevan a juicio reserva de IFAI. Un juez de distrito admitió a trámite una demanda de amparo contra el Instituto 
Federal de Acceso a la Información (IFAI) por haber clasificado como reservado por 12 años un estudio del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) sobre contaminación en los ríos Atoyac, Zaguapan y Alseseca. Jesús Alfredo Silva, juez 
décimo segundo de distrito en materia administrativa, admitió a trámite el amparo promovido por el Centro Mexicano 
de Derechos Ambientales (Cemda) el pasado 18 de noviembre, por lo que ya emplazó a juicio al IFAI. (REFORMA, P. 6, 
VÍCTOR FUENTES) 

Renuevan lujos a funcionarios. Además de sus sueldos millonarios, diversos funcionarios renovarán prestaciones 
de lujo el próximo año. Estas prestaciones son adicionales al aguinaldo, la prima vacacional y los seguros de gastos 
médicos, de vida, de separación individualizado y de retiro de los que gozan estos funcionarios. A Raúl Plascencia, 
presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), le fueron asignados 90 mil 111 pesos al año "de 
ayuda para el desarrollo personal y cultural". Además, según el detalle de los anexos del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF), goza de un pago extraordinario de 704 mil 460 pesos al año. En total, Plascencia obtendrá 3 millones 
797 mil pesos de percepción bruta, la cual se reduce a 2 millones 740 mil pesos por el pago de contribuciones. 
Otro caso de un funcionario con prestaciones de lujo detallado en el Presupuesto de Egresos es Juan Manuel Portal, 
auditor superior de la Federación, quien tiene asegurados 10 mil 816 pesos mensuales en vales de despensa para un total 
de 129 mil 800 pesos al año. Además, su "estímulo por cumplimiento de metas y pago de riesgo" asciende a 791 mil 711 
pesos. Portal tiene una percepción bruta de 4 millones 96 mil pesos anuales, la cual queda en 2 millones 945 mil tras el 
pago de impuestos. (REFORMA, P. 1, JORGE ARTURO HIDALGO) 

Intensifican campañas aspirantes panistas. A 12 días de las elección interna por la presidencia del PAN, los cinco 
aspirantes intensificaron ayer su proselitismo con los consejeros nacionales del blanquiazul. 
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Gustavo Madero candidato a la dirigencia del PAN, anunció el apoyo a su candidatura de 20 dirigentes panistas 
estatales, 15 de los cuales asistieron a una reunión en un hotel capitalino. "Acudieron a la reunión de apoyo, los 
dirigentes estatales del PAN de Chihuahua, de Nuevo León, de Yucatán, de Hidalgo, de Aguascalientes, de Zacatecas, de 
Quintana Roo, del Distrito Federal, de Guerrero, de Tamaulipas, de Colima, de Guanajuato, de Tabasco y de Chiapas", 
señaló el senador. Francisco Ramírez Acuña diputado federal del PAN, aseguró en Morelia, Michoacán, que el voto del 
presidente Felipe Calderón en la elección del blanquiazul cuenta tanto como el de los demás consejeros. (REFORMA, P. 
5, STAFF) 

Prevén ventajas para Mexicana. Las quitas o descuentos que otorguen las instituciones de gobierno a Mexicana de 
Aviación podrían provocar una distorsión en el mercado aéreo nacional, ya que la nueva aerolínea estará en mejores 
ventajas para competir que el resto de las empresas, coincidieron expertos. Consideraron que las entidades del sector 
público que acepten descuentos de deuda de hasta el 75% a Mexicana deberán estar conscientes de que, en caso de que 
pase lo mismo con otra aerolínea, deberán actuar de la misma manera. "Si el gobierno apoya, tiene que dejar el 
precedente que tendrá que actuar de la misma forma con otros participantes", dijo Víctor Hugo Valdés, profesor-
investigador y especialista del sector aéreo de la Universidad Anáhuac. Para Javier Solórzano, especialista en el tema 
aéreo, las quitas que se pretenden dar a Mexicana es una especie de rescate gubernamental que tendrá costo para los 
mexicanos. (REFORMA, P. 1, LILIÁN CRUZ FUENTE) 

 
Baja ritmo de crecimiento. El departamento de análisis de Reforma, publica el Crecimiento Anual del Producto 
Interno Bruto (PIB), y se menciona que en el tercer trimestre de 2010, la recuperación económica del país se desaceleró. 
(REFORMA, P. 1, DEPARTAMENTO DE ANÁLISIS DE REFORMA) 

Esquelas 
Se publica esquela manifestando las condolencias a Héctor Aguilar Camín, por el fallecimiento de su padre el Sr. Héctor 
Aguilar Marrufo, acaecido el 22 de noviembre de 2010. (MILENIO DIARIO, P. 34, PODER EJECUTIVO DE 
QUERÉTARO) 

Experto: se puede crear nueva red 3G. La licitación 21 del espectro se ha enfocado en el conflicto creado por la 
asimetría en el monto del pago inicial que harán los operadores y se ha dejado de lado la posibilidad de que Telcel y 
Nextel podrán crear una nueva red nacional de servicios móviles, cada uno, señaló Erasmo Rojas, director general de 3G 
Américas para América Latina. En la reciente licitación de la banda de 1.7-2.1 GHz, proceso en el que Telcel se adjudicó 
20 MHz a nivel nacional y 10 MHz en tres regiones y Nextel un bloque de 30 MHz a nivel nacional, por lo que ambas 
empresas pueden montar redes de Tercera o Cuarta Generación (3G y 4G) o una combinación de ambas, agregó. (EL 
UNIVERSAL, P. 6, ANGELINA MEJÍA GUERRERO) 

 


